

FRANQUEO CONCERTADO

SUSCRIPCION

Al trimestre. 1'00 ptas.
Al año. 4'00
Mes 0'35

Anuncios y esquelas de defunción
precios convencionales

Número suelto 10 céntimos

LA PALANCA

FRANQUEO CONCERTADO

Se publica los martes

Administrador

D. José Sanz López

REDACCION

Enrique Benito Chavarrí, 6
Teléfono núm. 25

Administración: Jéudenes, 20

Teléfono núm. 40

Fundador-propietario director: Francisco de Paula Barrera

INOVIEDADI

YA NO HACEN FALTA SOBRES

CON LA

CARTA-SOBRE-POSTAL

PRACTICA Y MAS ECONOMICA

SERIE CON VISTAS DE MADRID

De venta en librerías, papelerías, etc. Al por mayor

"LITOGRAFIA JEREZANA," - JEREZ

Remitiendo su importe por Giro postal o sellos de Correos, se envían por pesetas 2'20 un ciento y pesetas 16'50 un millar, surtidas, franco domicilio.

ACTUACION DE ESPAÑA EN AFRICA

Estamos acostumbrados en España a asistir al triste espectáculo de que cuando se acomete una gran empresa, por laudables y patrióticos que sean sus fines, si los resultados empiezan a ser tan satisfactorios que tienden a cumplir y coronar los buenos propósitos de sus organizadores, por doquier surgen espíritus apasionados que bien equivocadamente, bien obrando a impulsos de sus particulares fines o la mayoría de las veces por instigación y conveniencia de elementos extraños, procuran e intentan empequeñecer y aun hacen fracasar la labor de los que con fines altamente altruistas realizan una obra o empresa de inmediatos y beneficiosos resultados para la nación y para todos sus ciudadanos.

Con gran pena hemos asistido a la campaña que injustamente se ha llevado a cabo contra la acción de España en África, bajo diversos pretextos; unas veces y siempre con el mismo fin se hace blanco de las iras de los tan mal guiados elementos a personas prestigiosísimas que como el ilustre general Jordana, alto comisario de España en Marruecos, tan brillante y acertada-

damente va pacificando la zona marroquí sometida a nuestra influencia.

Los que tan injustamente han combatido al caudillo que calladamente pero con gran acierto y actividad desarrolla la penetración de España en el país vecino, merecen los tales, la reprobación de todos los buenos españoles. La mejor contestación que puede argumentarse a sus injustos ataques es mostrar y detallar toda la obra que el general Jordana ha realizado en el poco tiempo que dirige los intereses patrios en el Magreb. Recientes son las numerosas sumisiones de influyentes moros enemigos hasta ahora de la acción de España en el país. Las tales sumisiones y las brillantes operaciones realizadas por nuestro victorioso ejército, son obra de la labor del prestigioso general Jordana, tan brillantemente secundado por los pundonorosos jefes y oficiales a sus órdenes.

Cuando se apercibía el avance hacia Zinat, en Larache, se realizaba una brillante operación, remontando paralelamente el curso de Paax y el del Kert y, dejando muy atrás a Bu Ermana y al Monte Mauro, se asentaban nuestras tropas en Beni-Said con las posesiones de Tincharret y Tisngart y se interponían entre dicha kábila y la de Métaiza. Ninguna jarca fué consecuencia de ese avance ni del,

cuando internándose por tierras de Benibuyaji y adueñándose del valle de Ziata y de buena parte de la llanura del Haraig se acercaban al enricado yebel de Muley-Kerkaer, que limita por el E. y el S. E. el Guerruao, cuya incorporación a su zona pretendían los franceses. Y las sumisiones que siguieron a la ocupación del Fondak de Ain-Yedida, al castigo de la kábila del Biut, etc., son todo ello fruto de la brillantísima labor del general Jordana y demás jefes que tan acertadamente le secundan.

Estas victorias tanto morales como materiales, deben llenarnos de ufania a todos. Si en España no se viviese bajo el influjo de ignorancias, convencionalismos e hipocresías el entusiasmo popular debiera haber surgido vigoroso y resonante. Porque esa labor, silenciosa, oscura, sin relumbrón, a la par y la postre produce beneficiosos y prácticos resultados. Desde estas columnas hacemos presente al General Jordana, jefes y oficiales, así como al sufrido como glorioso ejército que tan eficazmente lucha y trabaja a sus órdenes, el sincero aplauso y testimonio de nuestra gratitud y admiración.

Ultimamente se ha hecho blanco de los ataques de algunos periódicos y elementos, a la tan respetable Compañía Española de Colonización, cuya entidad merece todos nuestros respetos.

Se han buscado algunos pretextos para desacreditarla y hacer fracasar su patriótica labor, mas aunque dicha Compañía ha contestado ya como el caso merecía y ha demostrado plenamente cuan injustificados y erróneos eran, por nuestra parte cúmplenos el grato deber de ilustrar al público de todo cuanto ha hecho, realiza y piensa desarrollar la citada Compañía en tierras africanas, para que la juzgue por sí mismo, sin apasionamientos ni presiones extrañas.

La idea de constituir esta Sociedad nació cuando el Gobierno, en 1914, deseoso de atraer capitales a nuestra zona marroquí, creó en el Código de comercio del Protectorado moldes para la formación, allí, de Sociedades. Al

crearla, sus fundadores tuvieron especial cuidado en que el título de la misma indicase el carácter eminentemente nacional o español de la empresa, como en verdad así es.

Su programa es procurar y fomentar la actuación de los capitales españoles en todos los órdenes de la actividad económica que tiendan a hacer efectiva y provechosa la Colonización del Africa española y la nacionalización de sus intereses económicos.

Los fundadores de la Sociedad no aspiraron a que esta fuese un grupo de unos pocos interesados; muy al contrario, han procurado siempre que la empresa fuese popular, nacional; que en la misma tomasen parte desde el más acaudalado capitalista hasta el más modesto obrero, creando al efecto las acciones de 50 pesetas que para que puedan ser poseídas por este incluso se facilitan pagando su importe total a plazos mensuales de 5 pesetas. Esto ha sido causa de que entrasen a formar parte como accionistas de la Compañía multitud de obreros. Este detalle nos da idea, por sí solo, de lo que es y representa la Compañía. En la misma pueden ingresar cuantos deseen tomar parte en tan grandiosa empresa, como es la que se proponen llevar a cabo sus organizadores, en bien de todos cuantos integran la noble nación hispana.

Empezó tan importante Compañía su plan de colonización, adquiriendo de un modo legal y conforme a los reglamentos vigentes, el llamado dahir del Garet, cuya extensa meseta se halla limitada por la posesión de Monte Arrui, el mazico de Testudin, los montes de Guelaya y la cordillera de Ziata y sus prolongaciones; los terrenos pertenecientes a esta Sociedad se extienden por los llanos de Chomorra y Hasara, hasta la alcazaba de Zeluán, cuyo poblado ha de encontrarse por tanto, casi a la cabeza de la colonia.

La superficie total de las propiedades de la Compañía; oscila entre 45,000 y 50,000 hectáreas siendo aproximadamente, sus cuatro quintas partes susceptibles de cultivo, y el resto aprovechable como zona forestal.

La experiencia de los cultivos indígenas, las variedades espontáneas de su flora, los pastos de sus prados, las condiciones físicas del suelo y las climatológicas de la región, inducen a crear con certeza que tan bien situada comarca presenta evidentes pruebas de una colonización fecunda y próspera.

Junto a la posesión del Monte Arrui tiene su nacimiento el río Zeluán, colector de las aguas pluviales de gran parte de esta interesante llanura y las vertientes de las montañas que la circundan, siendo facilísimo el aprovechamiento de estas aguas para los cultivos de riego, y relativamente fácil también la extracción de aguas subterráneas, que son bastante someras, según han confirmado los pozos hasta ahora abiertos, alguno de los cuales suministra una cantidad de relativa importancia, sin llegar su profundidad a los tres metros.

La región donde ha de establecerse la primera colonia de la compañía está en comunicación directa con la ciudad y puerto de Melilla por un ferrocarril y una carretera, hallándose Monte Arrui, que ha de ser el centro o capitalidad, por decirlo así, de la colonia a 35 km. de Melilla. La carretera y la línea férrea se prolongan desde Monte Arrui, pasando, aproximadamente, por el centro del Garet y constituyendo ambas el eje de las comunicaciones que han de establecerse en la colonia.

Los medios de comunicación con que ya cuenta y las facilidades que suponen para los transportes, son elementos que avaloran las condiciones agrícolas de la región y circunstancias que facilitan extraordinariamente la puesta en valor de los terrenos que han de colonizarse.

Para ello tres medios o sistemas piensa desarrollar la sociedad para llevar adelante su plan colonizador: el de colonos, propiamente dicho; el de la asociación agrícola con los indígenas y el de la colonización por capitalistas.

El plan de negocios de la Compañía abarca también las llamadas explotaciones auxiliares de la empresa, como son: las granjas o predios que pudiera explotar directamente, los suministros industriales que pueda hacer y las operaciones comerciales que le convenga realizar mediante los almacenes y depósitos, destinados al comercio de los productos obtenidos en la zona colonizada; y las factorías que se establezcan para la venta y suministro de los consumos de importación.

En tres grandes ramas pueden agruparse las operaciones sociales que integran el plan general de negocios de la Compañía, a saber:

La colonización agrícola.
Las obras y servicios públicos.
Las construcciones y servicios urbanos.

Cada una de estas grandes ramas, que viene a ser organismos independientes dentro de la finalidad que las comprende, se subdivide a su vez en otras variedades y formas interiores, ligadas mutuamente y subordinadas al fin especial a que responden, formando todas ellas, en sistemática organización, el vasto conjunto de medios económicos de valorización y explotación de la riqueza del país.

Es: es en líneas generales y forma extractada el plan a desarrollar por tan respetable Compañía.

Se la ha calumniado acusándola de que intenta ejercer el feudo y el monopolio en tierras africanas; inocente es el argumento porque bien notorio es que ella no solamente abre su entrada a cuantos quieran entrar a formar parte de la misma, sino que incluso

FUENTE DE LA ESTACION

Caracteres físicos.— Agua clara, inodora incolora insípida.

Residuo fijo por evaporación a 180°.— 0,7600 gramos por litro.

Residuo fijo por calcinación al rojo sombra.— 0,7450 id. id.

Cloro expresado en Cloruro de sodio.— 0,1258 id. id.

Acido sulfúrico.— 0,2010 id. id.

Cal.— 0,1456 id. id.

Magnesia.— 0,1097 id. id.

Materia orgánica total valorada en líquido ácido y expresada en Oxígeno.— 0,00184 id. id.

Amoniaco por reacción directa.— No contiene.

Amoniaco libre determinado por destilación.— id.

Amoniaco albuminoide.— id.

Acido nítrico.— id.

Acido nítrico.— 0,017 id. id.

En los resultados de análisis transcritos se ve que, por su constitución química, todos los manantiales que surten a Guadalajara dan agua de buena potabilidad, siendo especialmente apreciable bajo este aspecto esencial, el Manantial de Torija.

El agua del Manantial del Alamin y la del de la Estación, tienen el defecto de hallarse demasiado mineralizadas, pero aun así, son bien potables,

truidos desde antiquísimos tiempos, sin resguardo contra impurificaciones, y su agua, temiendo que esté impurificada, se usa muy poco, nada más que para lavar, para lo que no es buena, por cortar algo el jabón.

El agua de Henares no se usa para ningún fin urbano, ni aun para lavar, únicamente sirve para recoger las aguas residuales de la Ciudad.

III

Constitución química de las aguas usadas para bebida en esta ciudad

Careciendo este Municipio, en absoluto, de Laboratorio de Higiene, pues ni siquiera ha intentado cumplir la R. O. de 22 de Diciembre de 1908, ha sido preciso, para consignarlos en este informe y completarle, encargar al Instituto Nacional de Higiene la práctica de los análisis químicos y bacteriológico del agua de cada uno de los manantiales municipales descritos en el punto anterior, prescindiendo de hacer el de la Alaminilla por la poca importancia de esta fuente y porque naciendo su agua en el mismo punto y de la misma capa subterránea que la del Alamin, su constitución química, seguramente, es igual a la de esta.

El resultado de esos análisis es el siguiente:

Tahona mecánica de Diges

Jáudenes, 45.—Teléfono, 80

Esta casa es la única en Guadalajara que fabrica su pan con amasadora mecánica

Venta de pan francés, candeal, y del país.

También se fabrica en esta casa el tan escudecto como higiénico

PAN DE VIENA

DESPECHOS: Mayor baja, 43 y 45; Mayor alta, 42 y Amparo, 22.

presta toda clase de facilidades para ello, porque no desea otra cosa; anhela que todos entremos a contribuir con nuestro esfuerzo y ayuda material a la realización de tan hermosa como benéfica empresa para que todos obtengamos nuestra parte de ganancia

Por otra parte, la zona marroquí sometida a nuestra influencia es muy extensa; el trabajo y labor a desarrollar es ilimitado; a la misma pueden acudir cuantos deseen desenvolver sus planes e iniciativas. Varias otras compañías actúan allí y trabajo y terreno no les falta. ¿Donde está el monopolio que nos quieren hacer ver?

Los que hemos seguido paso a paso el inicial desenvolvimiento de la Compañía de Colonización, no hemos podido menos que admirarnos y alegrarnos a fuer de buenos patriotas como en el poco tiempo que lleva actuando en tierras africanas ha sabido crear tantos intereses a la par que ha conquistado la confianza de nuestros capitalistas y obreros y hasta del mismo indígena marroquí; ha empezado a desarrollar tan vasto plan con tanto acierto y competencia como actividad, venciendo patrióticamente los mil obstáculos y contrariedades que entorpecen toda obra grande y elevada, cual es la que contribuye al bienestar general y ayuda a la nación a pacificar y colonizar la región que Europa sometió a nuestra bienhechora influencia.

Despierta aun mayor fé y confianza la labor a realizar por tan respetable Compañía, el estar formado su Consejo de Administración por ilustres personalidades del mundo financiero y dirigido por hombres de honorabilidad intangible, cuyo prestigio, celo y competencia en estos asuntos, son por sí solos suficiente garantía del éxito que ha de coronar tan grande como popular empresa.

Hombres y empresas de esta naturaleza honran a España.

H. Ballabrigo y Vidaller.

Segadora-atadora

Se vende una máquina segadora-atadora nueva.

Se garantiza. Precio módico. Puede probarse.

Razón en la redacción de este periódico.

Visita del Primado de las Españas a Guadalajara

El próximo día 17 del mes actual, llegará a esta capital el Eminentísimo y Reverendísimo señor Cardenal Arzobispo de Toledo Dr. D. Victoriano Guisasola y Mendez y aquí, conviviendo con nosotros, alentando nuestra fé, fortaleciendo nuestro espíritu con esa sabia y amena doctrina que tan profundamente siente y de tantas y tan variadas formas canta, y administrando el Santo Sacramento de la Confirmación, permanecerá todo el resto de la semana.

Esta ciudad, engalanada con el ropaje de su dulce hospitalidad, se sentirá orgullosa y henchida de santo júbilo al albergar dentro del circuito que forman sus añosos muros al insigne prócer, que después de haber regido con acierto indiscutible y para honra y gloria de Dios las diócesis de Osma, Jaén, Madrid, Alcalá y Valencia, sus propios méritos y relevantes virtudes le han elevado al rojo sitial de los sabios y santos Arzobispos de Toledo.

El pueblo de Guadalajara, Eminentísimo Señor, con sus dignas autoridades a la cabeza, saldrá a recibirlos. Ved en ese público testimonio de entusiasmo y de amor, cristalizado de nobleza y honradez de sus corazones, en los

vítors que os tributen, la hidalguía en sus sentimientos y en la tumultuosa desordenada manifestación que hagan a vuestra llegada, no veais, señor mío una explosión de amor, que comprimida por espacio de veintiseis años, se desborda con la venida de su digno Pastor e ilustre Prelado.

Venid, pues, Eminentísimo señor y que vuestro paso sea todo lo feliz que nosotros deseamos, que vuestra estancia en ella os sea en extremo grata y que quiera el cielo no sea esta la última visita que V. E. R. haga a este pueblo que os aclama y reverencia. Venid, amado Prelado, que este pueblo os aguarda intranquilo y deseoso de recibir vuestra paternal sonrisa, vuestro amoroso consejo, vuestra doctrina salvadora y vuestra confortante bendición.

Teobaldo Moro.

SEPTIEMBRE

Era este el séptimo del calendario romano, y de este lugar que en el orden de sucesión de los meses ocupaba le vino su nombre aun cuando actualmente sea el noveno del año. Pasa con el mes de Septiembre como con Octubre, Noviembre y Diciembre, los cuales aun cuando en el calendario romano primitivo les correspondieron respectivamente los lugares 8.º, 9.º y 10.º, y de aquí sus nombres, que han conservado, pasaron a ocupar los puestos 1.º, 11.º y 12.º cuando Numa y los decemvros colocaron a Enero y Febrero en el primer lugar.

Varios emperadores romanos, siguiendo el ejemplo de Augusto que cambió el nombre de *Sestilis*, del sexto mes del Calendario, por el de *Augustus*, Agosto en castellano, intentaron sustituir el nombre de Septiembre por otros, pero ninguna denominación prevaleció sobre la antigua que se ha conservado.

Los sajones llaman a este el mes de la cebada, *gerot montto* por que de esta es su cosecha principal de cereales, cuya recolección hacen en este mes.

Septiembre siempre ha tenido treinta días.

Del 21 al 22 de este mes entra este en el signo de libra, y empieza el otoño para los habitantes del hemisferio boreal y la primavera para el Austral.

Corresponde la entrada del Sol en libra al momento en que este astro pasa del hemisferio celeste boreal al austral y constituye lo que se llama Equinoccio de invierno, en el cual los días son iguales a las noches en toda la tierra.

El mes de Septiembre estaba consagrado a Vulcano.

El día de las calendas se rendía homenaje a Júpiter Tonante en su templo del Capitolio, dedicado al año 732 de Ronsa por Augusto, a fin de tener un invierno benigno.

El día 5 (nonas) comenzaban los grandes juegos romanos, cuya institución es antiquísima. Desde el año 386 de Roma fueron anuales y duraban 15 días (hasta el 19) añadiéndose uno más a la muerte de César, en el siglo IV estaban reducidos a cuatro días. Celebrábanse los juegos romanos en honor de los tres protectores de la ciudad, Júpiter, Juno y Minerva, y consistían en carreras a pie y en carro, hechas, combates de gladiadores y demás espectáculos circenses, naumaquias, ejercicios gimnásticos y representaciones dramáticas.

El 13 (iduo) se daba un banquete en el Capitolio, *Epulum Jovis*, al que eran invitados Júpiter, Juno y Minerva, cuyas estatuas ocupaban asientos preferentes en el templo de Júpiter donde tenía lugar el banquete conocido con el nombre de *Lectisternium*, y diverso de los *Lectisternia* extraordinarios, ofrecidos asimismo a los dioses con el fin de hacer que cesaran las calamidades públicas.

El 25 estaba consagrado a *Venus genitrix* a la que dedicó un templo César dictados en 708, después de haber alcanzado varios triunfos.

Después de las lluvias del primer tercio de Agosto y el buen tiempo que con frecuencia sigue a este período, con calor hasta la conclusión de dicho mes, las condiciones meteorológicas del mes de Septiembre con las más a propósito para que los frutos de esta estación alcancen su perfecta madurez.

(Se continuará)

DOS RUEGOS

Recibimos dos cartas que por falta de espacio sentimos no poder publicar íntegras.

Es la una de nuestro querido y respetable amigo D. José Quintana que quiere hagamos constar que la censura que censuraba *El Gnomo del Alamin*, fué interrumpida por el Sr. Alcalde de esta capital al que el Sr. Quintana y otros vecinos dieron parte, logrando que con toda energía fueran disueltos por orden de la citada autoridad los grupos de los cencerros.

El Sr. Quintana, a quien nos gusta siempre complacer en esta casa, ha de perdonarnos que le digamos nos extraña su inocencia. ¿Que está agradecido

al Alcalde por las medidas tomadas para evitar el escándalo? Muy bien; pero quiere decir eso que *El Gnomo* no tuviera razón? Seis noches consecutivas han sonado los cencerros y pitos, latas y almireces aque atudía *El Gnomo*, sin que nadie lo evitase. Si el Alcalde complació al señor Quintana y éste le agradece la complacencia, muy noble es que quiera hacerlo constar pero ¿a que no niega don José que han dado la lata todas esas noches los de los cencerros? Por algo tuvo que quejarse al Alcalde.

La otra es del *Gnomo* que desde San Sebastián nos participa que por haber estado en los cincuenta y dos banquetes que el Gobernador de aquella Capital ha organizado en la pasada semana sufre una colibacilosis aguda que le impide enviar sus *Revelaciones* aunque *El Liberal Arriacense* nos tache de ingenuos a los de LA PALANCA así como si fuera denigrante eso de la ingenuidad, pues entiendo que en política son sinónimos ingenuidad y deencia.

Quedan complacidos nuestros comunicantes.

La boda de ayer

Ayer y en la Iglesia de Santa María se celebró el enlace de nuestro querido amigo y antiguo compañero de redacción el distinguido teniente de ingenieros D. Emilio Jiménez con la simpática y encantadora señorita Paquita Escribano, hija de nuestro particular amigo D. Anastasio.

Lucía la novia que estaba hermosísima, precioso y elegante vestido blanco con amplio velo y adornos de encaje salpicados por caprichosos grupos de la simbólica flor de azahar. El novio vestía el uniforme del brillante cuerpo de Ingenieros.

Fueron padrinos el hermano de la novia D. Miguel Escribano y la señorita Soledad Fluiters y Aguado.

Bandijo la unión el ilustrado párroco señor Caraballo que después de la ceremonia dirigió a los nuevos conyuges una sentida plática.

En el Casino se sirvió a los invitados una espléndida comida. Doscientos cubiertos se sirvieron y fué grande la animación que reinó durante el banquete. Después en el Teatro Cómico la gente joven bailó hasta bien entrada la madrugada.

A la estación acudieron casi todos los invitados para despedir a los nuevos esposos que salieron para Madrid, Plasencia y San Sebastián en cuyos puntos pasarán la luna de miel que deseamos sea para ellos eterna.

Al felicitar al simpático matrimonio así como a las familias respectivas, les reiteramos nuestro ferviente deseo de

que gocen todas las prosperidades y venturas que merecan por sus bondades y virtudes.

De sociedad

La enfermedad que aquejaban la esposa de nuestro director Sr. Barrera y su hijo Joaquín, aunque revisió caracteres alarmantes en los primeros momentos fué conjurada, gracias a Dios; y desde el miércoles, desapareció todo peligro, lo que no hay que decir cuan de veras celebramos.

Como también se sintieron enfermos después los otros dos hijos de los señores de Barrera, nuestro director que ha pasado en pocos días por tantas y tan fuertes emociones, ha tenido que guardar cama, pero afortunadamente todos se encuentran restablecidos. Si bien la convalecencia de la señora que desde el lecho ha visto con el natural anhelo sufrir a sus hijitos ha de retrasarse algun tiempo.

A nuestros queridos colegas Flores y Abejas, *La Crónica*, *El Liberal Arriacense*, *La Unión*, *La Orientación* y *Sigüenza*, enviamos las más expresivas gracias por las frases de afecto que han tenido para los enfermos, y el señor Barrera nos ruega hagamos presente a las muchas personas que se han interesado por la salud de su familia, el testimonio de su más sincera y sentida gratitud.

—Nuestro querido amigo D. Nicolás López Depositario del Ayuntamiento ha regresado con su familia de Barcelona.

—Ha regresado de Brihuega la bella señorita Isabel Cepero.

—Han regresado de Valladolid, los señores de Sainz Lopetegui y su hijo Paquito.

—El jueves último, día de San Ramón, celebraron su santo la señorita de Susanna y los Sres. Cura, Valcárcel e Ibañez, a quienes enviamos nuestra felicitación.

—El capitán de Ingenieros, D. Manuel Vidal, ha trasladado su residencia a Zaragoza.

—La distinguida señora viuda de Eguía con su hijo José Luis, ha regresado a esta población procedente de Valencia, donde ha pasado el verano.

—Los señores de Herrán, también han regresado de su veraneo por Asturias, habiendo tenido que salir precipitadamente la señora para Zamora, por haber fallecido en aquella población el esposo de su hermana doña Pilar Rodiles.

—Los señores de Alcayde han llegado a esta ciudad procedentes de Huelva, donde han pasado una temporada.

—Para el balneario de Alhama ha salido nuestro querido amigo D. José Fluiters.

MANANTIAL DE TORIJA

Caracteres físicos.—Agua clara, trasparente, incolora, inodora, sin sabor.

Materias en suspensión.—No contiene.

Reacción.—Neutra.

Grado hidrotimétrico total (media).—20,50.

id. id. permanente (media).—9.º

Cloruros (Cl).—0,0073 gramos por litro.

Sulfatos (S O²).—0,0025 gramos por litro.

Total sales de Cal y Magnesia.—0,19 gramos por litro.

Materia orgánica en Oxígeno y medio ácido.—0,003 gramos por litro.

Nitrógeno nitroso.—No contiene.

Nitrógeno nítrico.—0,015 gramos por litro.

Nitrógeno amoniacal.—No contiene.

Nitrógeno Albuminoide.—No contiene.

Residuo fijo a 120.º.—0,261 gramos por litro.

Metales tóxicos.—No contiene.

MANANTIAL DEL CARMEN

Caracteres físicos.—Agua elara, trasparente, incolora, inodora, insípida.

Materias en suspensión.—No contiene.

Reacción.—Ligeramente alcalina.

Cloruros (Cl).—0,0359 gramos por litro.

Sulfatos (S O²).—0,0291 id. id.

Cal y Magnesia.—0,39 id. id.

Sulfatos.—Indicados.

Materia orgánica (en Oxígeno y medio ácido).—0,004 id. id.

Nitrógeno nitroso.—No contiene.

Nitrógeno nítrico.—Indicados.

Nitrógeno amoniacal.—0,001 id. id.

Nitrógeno albuminoide.—No contiene.

Residuo fijo a 180.º hasta peso constante.—0,471 id. id. constituido por carbonatos, sulfatos y cloruros de sodio, calcio y magnesio.

Metales tóxicos.—No contiene.

FUENTE DEL ALAMIN

Caracteres físicos.—Agua clara, incolora, inodora, insípida.

Residuo fijo por evaporación a 180.º.—0,8710 gramos por litro.

Residuo fijo por calcinación al rojo sombra.—0,8350 id. id.

Cloro expresado en Cloruro de sodio.—0,0957 id. id.

Acido sulfúrico.—0,1450 id. id.

Cal.—0,2464 id. id.

Magnesia.—0,0431 id. id.

Materia orgánica total valorada en liquido ácido y expresada en oxígeno.—0,0023 id. id.

Amoniaco por reacción directa.—No contiene.

Amoniaco libre por destilación.—id.

Amoniaco albuminoide.—id.

Acido nitroso.—id.

Acido nítrico.—0,003 id. id.

Literatura

MI HISTORIA

Peregrino errante vengo de muy lejos soñando imposibles caricias de amor; si tu me permites diré en esta noche las trovas que un día mi dicha cantó...

Yo vine a este mundo... Perdoná, alma mía, que no continúe mi canto traidor... Yo vine a este mundo!... Toda esta es la historia y... ¿A que proseguirla si no sé quien soy?...

Sergio Caballero.

Francisco Julianis y Ortiz

Corredor oficial de Comercio

Ejerce su cargo desde el año 1893, siendo el más antiguo de los de Guadalajara

Se encarga de realizar toda clase de operaciones en el Banco de España como préstamos, descuentos, créditos, constitución de depósitos y otras.

Practica las gestiones necesarias para que el Banco de España, conceda crédito a los que lo deseen.

También se encarga de la compra y venta de valores del Estado industriales y mercantiles, bien sea en esta plaza o en Madrid.

Mayor alta núm. 15, 2.º GUADALAJARA

Las fiestas de la Antigua

Día 7.—A las cinco de la tarde, elevación de globos japoneses y grotescos en la plaza del Conde de Romanones.

A las cinco y media de la tarde, solemnes vísperas en la iglesia de Santa María. A las seis y media, salve en la mencionada iglesia.

De siete y media a nueve y media, iluminaciones y verbenas en las plazas Mayor y de la Antigua.

Día 8.—A las nueve de la mañana, la comparsa de Gigantes y Cabezudos recorrerá las calles de la población.

A las diez, solemne función Religiosa en la iglesia de Santa María, con asistencia de las autoridades, siendo el orador sagrado D. Angel Pastor, teniente de la parroquia de San Antonio de la Florida, de Madrid, y a continuación procesión general para trasladar la Imagen de Nuestra Señora al Santuario de la Antigua.

Por la tarde, corrida de novillos en la Plaza de toros en la que actuarán José Carralafuente, Chamorro, Charlot, y Zarakatumba y su botones.

De siete a nueve de la noche, gran Concierto en el paseo de la Concordia, por la Banda provincial de música.

A las diez de la noche, Traca valenciana, desde la Plaza Mayor al Santuario de la Antigua.

Día 9.—A las diez de la mañana, Función religiosa costeada por la Hermandad en el Santuario de la Virgen.

A las seis de la tarde, Procesión de la sagrada Imagen por las calles de la población.

A las siete de la tarde, función de Cinematógrafo en el paseo de la Concordia.

A las ocho de la noche, Verbena y bailes populares en las plazas Mayor y de la Antigua.

Por lo menos el 9 por 100 de beneficio obtuvieron en sus cosechas, los labradores que emplearon el año pasado Sulfito de Cobre químicamente puro, marca Sol.

Que lo vende la casa Agustín García Manzano, Mayor baja, 2 y Plaza Mayor, 25.—Teléfono, 64.

Usarlo y os convencereis

ALMONEDA

Se venden varios muebles. Calle de Jaudenes, 30, 2.º

COMUNICADO

Sr. Director de LA PALANCA. Guadalajara

Distinguido señor nuestro:

Rogamos a Vd. encarecidamente, haga constar en ese diario de su digna dirección, que el presunto autor del asesinato de D. Manuel Ferrero, don Nilo Aurelio Sáiz Miguel, no es ni ha sido nunca agente, empleado ni dependiente de esta Sociedad.

El Sr. Sáiz Miguel, era Director de una Agencia establecida en Madrid, calle de Preciados núm. 52, primero derecha, titulada «La defensa del Comercio» dedicada a reclamaciones a los ferrocarriles, cobro de pequeños créditos, y en ese concepto éramos clientes suyos lo mismo que otros importantes comercios de esta Corte que le encargaban la gestión de esa clase de asuntos en la forma acostumbrada a tales agencias.

No era tampoco asunto confiado a dicha Agencia la venta del edificio de Pozuelo de Tábara. Dicho inmueble así como la maquinaria que constituyó en su día el molino, habían sido embargados por falta de pago a los señores Silva por la casa de maquinaria Díaz Vidaurreta de esta Corte, asimismo, sin intervención de dicho señor cediéndonos después los Sres. Díaz Vidaurreta dichos bienes.

El Sr. Sáiz Miguel, era amigo personal del Sr. Ferrero, a quien sin duda, se ofreció como intermediario.

Agradeciendo a Vd. la inserción de la presente, y dándole gracias anticipadas, quedamos de Vd. atentos y s. s. s. q. e. s. m.

Por el «Sindicato Nacional de Maquinaria Agrícola.»

El Gerente Comercial P. Ernesto M. Pérez.

Gacetas

Sucesos.—En la noche del 27 del pasado mes de agosto, fué herido de arma blanca el vecino de esta capital Julián Marzano Hernández, de 25 años, por Jesús de Lucas Tarriza y Severiano Sopena V. huecas, siendo aquél conducido al Hospital provincial, y los agresores a la cárcel de este partido, donde quedaron a disposición del Sr. Juez de Instrucción.

En el lugar del suceso fué encontrado un cuchillo de grandes dimensiones, con el que se supone fueron causadas las heridas que en el pecho y en una pierna presentaba el Julián.

Defunción.—El portero de este Ayuntamiento D. Patricio Nadal falleció el sábado último. Persona que ganó independiente posición y que por réveses de fortuna supo aceptar un destino modesto para vivir honradamente merece los respetos de todos. Descanse en paz y reciba su familia nuestro más sentido pésame.

Audiencia.—Juicios por Jurado señalados para el primer cuatrimestre.

Juzgado de Guadalajara.—Día 26 de Septiembre, causa por abusos deshonestos; Ponente, Sr. Arredondo, defensor, Sr. Solano; Procurador, Sr. Ramírez.—Día 27 de Septiembre, causa contra Victoria

no Bermejo de la Calle, por abusos deshonestos; Ponente, Sr. Merino, Abogado Sr. Solano, y Procurador Sr. Bianquez.—Día 28 de Septiembre, causa contra Jo Sacristán Bratin, por asesinato, Ponente Sr. Arredondo, Abogado, Sr. Barrera, y Procurador Sr. Sanz.—Día 29 de Septiembre, causa contra Victoriano Sanchez Saboya y otros, por robo; Ponente, señor Arredondo, Abogados, señores Barrera, Zúñiga y Aragón, y Procuradores, señores Ayuso, Ramirez y Sanz.

Juzgado de Pastrana.—Día 2 de Octubre, causa contra Mariano Fernández Vazquez, por robo, Ponente, Sr. Arredondo, Abogado, Sr. Serrano Batanero y Procurador Sr. Bianquez.—Día 3 de Octubre, causa por robo, contra Ignacio Gómez Legó y tres mas, Ponente, Sr. Arredondo, Abogados, señores Bravo y Rojas, y Procuradores, señores Ramirez y Sanz.

Juzgado de Cifuentes.—Día 7 de Octubre, causa por robo, contra Castor García Rey; Ponente, Sr. Arredondo, Abogado, Sr. Carrasco, y Procurador Sr. Esteban.

Juzgado de Cogoludo.—Día 10 de Octubre, causa por malversación, contra Basilio Cañeque Ramiro; Ponente, Sr. Presidente, Abogado, Sr. Carrasco, y Procurador Sr. Ayuso.—Día 11 de Octubre, causa por homicidio, contra Sinfoniano García López; Ponente, Sr. Arredondo, Abogados señores Carrasco y Aragón, Procuradores señores Bianquez y Ayuso.

Juzgado de Molina.—Día 20 de Octubre, causa contra Serafín y Victor Pérez García, por homicidio; Ponente, Sr. Merino, Abogados señores Solano y Carrasco, y Procuradores señores Ramirez y Bianquez.

Juzgado de Sacedón.—Día 25 de Octubre, causa por expedición de moneda falsa, contra Angel Zaplana Guillen y otros; Ponente Sr. Presidente, Abogados, señores Barrera, Rojas y Aragón, Procuradores, señores Sanz y Ayuso.

Juzgado de Atienza.—Día 27 de Octubre, causa contra Catalina Lucía Sanz, por robo, Ponente, Sr. Merino Abogado, Sr. Suredo, y Procurador Sr. Ayuso.—Día 28 de Octubre, causa contra Lucas Molinero Gayoso, Ponente Sr. Arredondo, Abogado, Sr. Quijada, y Procurador señor Esteban.

Juzgado de Sigüenza.—Día 6 de Noviembre, causa contra Salvador Pareja Volilla, por homicidio por imprudencia; Ponente Sr. Merino, Abogado, Sr. Solano, y Procurador, Sr. Ramirez.—Día 7 de Noviembre, causa contra Pedro García García y tres más, por robo; Ponente, Sr. Merino, Abogados, señores Barrera y Batanero, y Procuradores, señores Ramirez y Ayuso.—Día 8 de Noviembre, causa contra Nicolás y Mariano Yubero García, por homicidio; Ponente, Sr. Presidente, Abogados, señores Abril y Bernete, Procuradores señores Ayuso y Esteban.—Día 10 de Noviembre, causa contra Gregorio Vazquez López y otro, por tentativa de robo; Ponente, Sr. Merino, Abogado, Sr. Barrera, y Procurador Sr. Ayuso.—Día 11 de Noviembre, causa contra Gregorio Bermejo Palancar y otro, por asesinato; Ponente, Sr. Presidente, Abogado, señores Garcés y Bernal, y Procuradores, señores Esteban y Ramirez.

Obispos.—Su Santidad el Papa ha aprobado el nombramiento de nuevo obispo de Sigüenza don Eustaquio Nieto, párroco de la Concepción de Madrid.

El R. P. Minguella se recluirá en un convento de Dominicos.

El bazar LA TIJERA DE ORO

por su sistema de venta, de PRECIOS FIJOS marcados, es la casa que más garantías ofrece al público y más unido presenta en ropas hechas para caballeros y niños. Mayor baja, 67 y 69. Teléfono, 132. Guadalajara.

Lecciones de francés para señoritas por Suzanne Laprade de Fernovi, antigua profesora de l'Alliance Française.

Quince pesetas al mes lección diaria colectiva. Matrícula todos los días, de once y media a una, en la calle del Estudio, n.º 10. El número de plazas es limitado. Las clases empiezan el 10 de Septiembre.

Diez pesetas clases iguales para hombres, por Carlos Fernovi. Sistema Berlitz y Pigier, combinados.

Rifa.—El obsequio del Apostolado de la Oración de la parroquia de San Nicolás ha correspondido al número 784.

Traslado.—Ha sido trasladado a la Administración de Contribuciones de Granada el auxiliar de esta Inspección de Hacienda don José Baytán.

EL CALOR

no se sufre usando jabón medicinal marca IDEAL de perfume grato y muy persistente.

Empleando este riquísimo jabón gacetas dinero, por llevar las pastillas un 30 por 100 de premios en monedas de oro y plata.

Se puede ganar diez francos, oro belga, comprando una pastilla que vale una peseta.

DEPOSITARIOS

Farmacia de A. Vicenti, Mayor alta, 15 y droguería de A. García, Mayor baja, 2.

Bomberito.—En la corrida de toros celebrada en Checa con motivo de las fiestas estuvo afortunadísimo el Bomberito, quien mató superiormente dos toros de bastantes arrobas.

El Ayuntamiento, a más de gratificarle con largueza, le colmó de atenciones y el pueblo le obsequió también con una cantidad de relativa importancia.

En dicha corrida fué también muy aplaudido Naranjerito, quien estuvo muy valiente con la capa.

Sufragios.—Todas las misas que ayer lunes, se dijeron en el Santuario de Nuestra Señora de la Antigua fueron aplicadas por el alma de nuestro malogrado amigo D. Francisco Ramírez (q. e. p. d.).

COLEGIO DE SAN FERNANDO

Primera y segunda Enseñanza - DIRIGIDO POR D. LUIS ESCRIBANA MESEGUER

Preparación especial de Teneduría de Libros por partida doble, para obtener en seis meses el correspondiente título, expedido por el Director de la Escuela práctica de Comercio de Madrid, D. Rafael Heredia, cuyo único y exclusivo representante lo es, este Centro.

Los señores que recientemente han obtenido el título de Tenedor de Libros son: D. Antonio Ochoa, D. Alfonso Ochoa y D. Teodoro Vazquez.

Desde esta fecha queda abierta en este Centro la matrícula de alumnos de primera y segunda enseñanza y Teneduría, de 12 a 1 y de 5 a 8.

Se admiten medio pensionistas

CLASES DE DIA Y NOCHE

Cuesta de Calderón 5 principal, donde antes estaban instaladas las oficinas de Obras públicas

Vacantes.—Están vacantes las plazas de Médicos titulares de Argoncillo y Gascones.

Estancia.—Pasados días estuvo en esta población nuestro distinguido amigo de Pastrana D. Victoriano Prieto B. badilla.

Rectificación.—Nuestro director recibe esta carta:

Muy señor mío: Mucho le agradezco que haga constar en el periódico de su digna dirección, que no se halla vacante la plaza de Practicante de la villa de Candorondo, to la vez que el que suscribe, tiene un contrato prorrogado, por no haber avisado con un mes de antelación a la terminación del mismo, su no conformidad ninguna de las partes.

Le anticipa gracias por este favor su afmo. a. s. s.—Rafael Unzué.

Novena.—Muy solemne viene resultando la novena que se celebra actualmente en honor de Nuestra Señora de la Antigua.

Son muy elogiados los sermones del notable orador sagrado D. Angel Pastor, así como el coro de señoritas encargado de la capilla musical.

De viaje.—Con objeto de saludar al diputado a Cortes por el distrito de Pastrana-Sacedón Sr. Brocas, el jueves marcharon a Trillo el Gobernador civil señor López González, Alcalde Sr. Fluiters, presidente de la Diputación Sr. Casas y presidente del Consejo de Fomento señor Celadré, quienes ayer por la noche regresaron a esta ciudad.

El Sr. Brocas marchó a Madrid.

ANUNCIOS RECOMENDADOS

PERDIDA

Desde los Pinales al Casino, se extravió pasados días un brillante de regular tamaño.

Al que lo presente a su dueño D. Félix de Hita, se le gratificará.

VENTA

de una viña con fruto de la propiedad de doña Luisa García Gamboa, en termino de Casanillas, en el camino del Cristo de Benelaque, frente a la Aceña.

Para informes Plaza de la Diputación 4.

DINERO... ahorrará

el que se surta de impresos comerciales o sellos de caucho de la acreditada casa de

Manuel López Ortega (hijos)

Encomienda, 20, dup.—MADRID

APARTADO DE CORREOS, 171. — CASA FUNDADA EN 1882. Condiciones para ser corresponsal a quien lo solicite.—Catálogo gratis.

GRATIS

Pídesese según sus gustos los catálogos ilustrados de varios artículos vendidos con grandes facilidades de pago por la casa LOINAZ de San Sebastián.

Aparatos fotográficos. Bicicletas. Cubiertos de mesa. Escopetas de caza. Gemelos prismáticos. Máquinas parientes y discos. Píntolas automáticas. Relojes de oro de 18 quilates.

Dirigirse a Bartolomé Palomares

BAZAR LA TIJERA DE ORO - GUADALAJARA -

Un año y dos de crédito a todo el mundo, entrega inmediata de todos los objetos.

Peones y mineros

Se admiten en las obras que LA CATALANA DE GAS Y ELECTRICIDAD. S. A. ejecuta en SEIRA y EL RUN provincia de Huesca.

Dirigirse a la Oficina de obras en Seira por Barbastro y Graus.

PIANO

con poco uso, urge venta. Santa Clara, 10, bajo.

Máquina aventadora

al contado o a plazos, seminueva, se vende en Yunquera, Estanco.

AGUAS Y BAÑOS DE SICILIA

En JARABA (Zaragoza)

Son las preferidas por todas las eminencias médicas; el artismo, en todas sus formas, dolor de estómago, hígado, riñones, reuma, gota, diabetes, sarina.

Exhousen prodigiosamente en cuanto se principian a tomar en bebida los cálculos y arentillas.

Es el mejor disolvente del ácido úrico. Miles de enfermos las usan, con resultados sorprendentes.

Los enfermos que padecen de las enfermedades indicadas y conocen estas maravillosas aguas se porque quieren; probad y os convencereis.

Habitaciones y fonda para todas las fortunas, cocina de su cuenta.

Para pedidos de aguas embotelladas y demás antecedenes, dirigirse a su propietario D. M. Sicilia.

A la llegada a Catania preguntad por el coche y pabellón de Sicilia.

Depósito de estas aguas en Guadalajara, farmacia de D. Diago Bartolomé

Imp San Gil, 6.—Guadalajara

LOZA Y CRISTAL

Extenso surtido en estos artículos a precios baratos; preciosa colección de vajillas de 13 a 125 pesetas; macetas, plantas y flores artificiales; juegos de café, licoreras, figuras y demás objetos para regalos. Aparatos y material eléctricos; lámparas metal T y Osram.

MANUEL TABERNÉ

